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Por infidelidade partidária, Dr. Laércio
perde cadeira para Jurandir Maciel
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Dr. Laércio Fernandes disse que recorrerá da decisão do TRE Jurandir Maciel, primeiro suplente do PTB, retorna à Câmara de Vereadores
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Artista canoense premiada
internacionalmente
desbanca o preconceito  

Arquivo pessoal

ORGULHO  LGBTQIAPN+

Kanauã Nharu participou nesta
semana do Canoas Podcast e contou 
sobre a sua vivência como pessoa 
não-binárie e projetos culturais
reconhecidos mundialmente.
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“Este encontro marca 
o início de um ciclo em 
que discutiremos o futu-
ro de nossa cidade. É o 
momento de planejarmos 
a Canoas que desejamos 
ter até o centenário de 
nosso município. Juntos, 
construiremos uma cidade 
inovadora, inteligente, que 
sirva de referência em áre-
as essenciais e proporcione 
qualidade de vida à nossa 
população”, ressaltou o 
prefeito Jairo Jorge.

1° Plano Municipal
de Comunicação
No âmbito da progra-

mação, a secretária-chefe 
do Escritório de Comuni-
cação, Patrícia Augsten, 
apresentou o programa 
“aTua Canoas”, que inclui 
o 1º Plano Municipal de 
Comunicação da cidade.

“Buscamos aprimorar e 
intensificar a comunicação 
cidadã, na qual o diálogo, 
a transparência e a con-
tribuição dos cidadãos 
são parte fundamental da 

De olho no futuro, o 2º Congresso da Cidade buscou 
unir a sociedade civil e o poder público para debater 
e moldar a Canoas do amanhã. O evento ocorreu na 
terça-feira, 27, no Salão de Atos da Unilasalle, como 
parte das celebrações da Semana de Canoas.

SEMANA DE CANOAS

2º Congresso da Cidade é lançado
no Unilasalle e busca debater o
futuro de Canoas

diversidade que impulsio-
nará o desenvolvimento 
de Canoas. Estabelecemos 
diretrizes e protocolos que 
traduzem e otimizam as es-
tratégias de comunicação, 
a fim de sermos um instru-
mento eficaz no processo 
comunicacional por toda a 
cidade, contribuindo para 
a qualidade de vida dos 
canoenses”, enfatizou.

Opinômetro
Também foi oficialmen-

te lançado o Opinôme-
tro, uma ferramenta que 
permitirá aos canoenses 
escolherem as prioridades 
para seus bairros e para 
a cidade como um todo. 
Essa plataforma de parti-
cipação popular ajudará a 
Administração Municipal 
a conhecer os principais 
anseios da população em 
áreas como saúde, educa-
ção e segurança pública.

O formulário estará dis-
ponível no site da Prefei-
tura até o dia 26 de julho. 
Para participar, basta aces-

sar o site www.canoas.
rs.gov.br/opinometro.

Participação
Popular
Durante sua visita a 

Canoas, o pesquisador 
chileno Claudio Sule Fer-
nández, especialista em 
Planejamento Participati-
vo e diretor executivo da 
Rede de Governos Locais 
e Regionais da América 
Latina e do Caribe para 
o Desenvolvimento Sus-
tentável, contribuiu com 
ideias para o evento. O 
sistema participativo de 
Canoas é uma referência 
mundial.

Ecom/Divulgação/OT
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Praça Antônio Vianna é entregue reformada
aos moradores do Guajuviras

A comunidade do bairro 
Guajuviras já pode desfrutar 
da revitalização completa da 
Praça Antônio Carlos Vian-
na, antes conhecida como 
Praça da Brigada. O espaço 
renovado foi oficialmente 
entregue na segunda-feira, 
26, como parte da programa-
ção da Semana de Canoas.

Essa obra marca o término 
da primeira fase do programa 
de revitalização de praças, 
que contemplou a reforma 
de seis espaços públicos em 
diferentes regiões da cidade.

As melhorias incluíram 
a recuperação das quadras 
esportivas, com reparos e 

COMUNIDADE

pintura nas grades, além da 
instalação de novos bancos, 
brinquedos e lixeiras, além 
da reforma dos existentes. 
Pequenas intervenções pai-
sagísticas também foram 
realizadas, com o manejo 
de vegetação e o plantio de 
novas árvores.

Durante a cerimônia de 
entrega, o prefeito Jairo Jorge 
ressaltou a importância do 
espaço para a comunidade.

Segundo o secretário mu-
nicipal do Meio Ambiente, 
Bernardo Caron, essa ação 
visa proporcionar uma maior 
qualidade de vida aos cida-
dãos de Canoas. “Estamos 

PARTICIPAÇÃO POPULAR

PROJETO INCLUI

Ferramenta “Prefeitura
Itinerante” é lançado em Canoas

Unilasalle oferece apoio a alunos
imigrantes e ajuda a construir sonhos

No último domingo, 25, 
foi lançada uma nova ferra-
menta de participação popu-
lar em Canoas: o Prefeitura 
Itinerante. O projeto iniciou 
no Parque Getúlio Vargas 
(Capão do Corvo). Além 
de atendimento e encami-
nhamento das demandas, 
a iniciativa também contou 
com os serviços do Procon, 
do CadÚnico e da VANcina.

O serviço será realizado 
em praças de todos os bair-
ros, conforme cronograma 
fixo. A cada semana, den-
tro das regiões, estará em 
uma localidade diferente, 
permitindo a participação 
de canoenses de todos os 
cantos da cidade.

Nos locais, o atendimen-

to será feito por representan-
tes do Gabinete do Prefeito 
e da Subprefeitura local e 
por agentes de mobilização.

Nesta semana, os atendi-
mentos nos bairros come-
çaram na quarta-feira, 28, 
das 14h às 17h. A partir da 
próxima semana, o progra-
ma atenderá de domingo a 
sexta-feira, conforme cro-
nograma que será divulgado 
nas redes oficiais da Prefei-
tura de Canoas.

De segunda a sexta-feira, 
os atendimentos acontecem 
das 14h às 17h e, aos domin-
gos, das 9h às 12h.

Confira o cronograma 
de hoje:

Sexta-feira, 30 – Calça-
dão do Centro

Na noite chuvosa da 
quarta-feira, 21, o frio não 
espantou os alunos aten-
didos pelo Projeto de Ex-
tensão Inclui: apoio aos 
imigrantes na Universidade 
La Salle. Desde 2018 pas-
saram mais de 100 alunos 
pelo projeto. Antes da pan-
demia chegavam a ser 50 
atendidos por turma. Atu-
almente, são cerca de dez 
imigrantes participando das 
aulas de língua portuguesa e 
das oficinas oferecidas por 
voluntários da Unilasalle.

Para os imigrantes, o 
idioma ainda é a maior difi-
culdade. Fundamental para 
a comunicação certeira, eles 
buscam aprimoramento na 
língua e também apoio em 
relação à documentação, as-
sim como o conhecimento 
das oficinas sobre violência 
de gênero, introdução à in-
formática e direitos do con-
sumidor aplicados à prática. 
Interessados em participar 
do projeto - tanto como 
alunos, como voluntários 
- podem comparecer às 
quartas-feiras, às 19 horas, 
na sala 303, do prédio 8 da 
Unilasalle ou enviar e-mail 

para nari@unilasalle.edu.br
O projeto existe desde 

2018, atende imigrantes de 
diversas nacionalidades. 
No início havia predomínio 
de haitianos. Hoje, atende 
também venezuelanos, bo-
livianos e libaneses. Eles 
chegam com formação em 
várias áreas do conheci-
mento. Em comum, o sonho 
de uma vida melhor.

Bendel Estenor, 33, e 
Walkens Jean Batist, 26, 
vieram do Haiti há oito e 
três anos, respectivamente. 
Trabalham como reposito-
res em uma fruteira. Para 
eles, o que mais necessi-
tavam era entender corre-
tamente o que as pessoas 
estavam falando em portu-
guês. “Nem sempre falam 
devagar e até em situações 
de perigo, é muito impor-
tante”, anunciam.

Escrever é para eles a 
tarefa mais difícil em rela-
ção à língua. “São muitas 
regras”, detectam. O sonho 
dos rapazes é ter um negó-
cio próprio aqui no Brasil. 
Para Nadege, uma das di-
ficuldades é a pronúncia 
correta das palavras.

Divulgação/OT

comprometidos em entregar 
espaços melhores, com cal-
çadas e quadras esportivas 
adequadas, garantindo aces-
sibilidade para que todos os 
munícipes possam desfrutar 

das praças e parques. Temos 
o plano de revitalizar praças 
em todas as áreas da cidade, 
trazendo diversos benefícios 
para os moradores de Ca-
noas”.

Congresso
da Cidade
Com a tarefa de pensar o 

desenvolvimento e o futuro 
do município até 2039, ano 
do centenário de Canoas, o 
Congresso da Cidade ocorre-
rá em 2024, proporcionando 
um amplo espaço para a so-
ciedade discutir e votar quais 
devem ser as prioridades. Nos 
próximos 12 meses, serão 
realizadas plenárias com a 
população civil e entidades 
consolidadas no município, 
além do orçamento participa-
tivo, que envolverá os mora-
dores das cinco microrregiões 
em debates sobre temas rele-
vantes para a cidade.

Prefeito lançou o Opinômetro
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Votação no TRE
O desembargador elei-

toral Luís Alberto D’Aze-
vedo Aurvalle, relator do 
processo no Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE), 
defendeu a cassação do 
mandato de Laércio, ale-
gando a falta de justa causa 
em sua desfiliação. Duran-
te o processo, a defesa do 
vereador apresentou uma 
carta de anuência assina-
da por Graciela Nienov, 
ex-presidente do PTB e 
filha de Roberto Jefferson, 
afirmando que ela o libera-
va de seu compromisso de 
fidelidade. 

No entanto, a carta foi 
considerada inválida, uma 
vez que o presidente de 

A Justiça Eleitoral julgou parcialmente procedente 
o pedido do Partido Trabalhista Brasileiro de Canoas 
e decretou a perda do mandato eletivo do vereador Dr. 
Laércio, que trocou o PTB pelo Podemos. Pela decisão, 
a vaga passa a ser ocupada pelo primeiro suplente do 
PTB, Jurandir Maciel.

TROCA NO LEGISLATIVO

Ex-vice-prefeito de Canoas Jurandir
Maciel assume vaga na Câmara após 
Justiça cassar mandato de Dr. Laércio

um partido não possui 
legitimidade para con-
ceder a liberação de um 
filiado, sendo essa função 
exclusiva do diretório do 
partido. O voto do relator 
foi acompanhado por seis 
dos sete desembargadores.

Na sessão de quinta-fei-
ra, 29, Jurandir Maciel, 
prestou o juramento na 
tribuna. 

Jurandir Maciel 
Jurandir já exerceu o 

cargo de vereador, foi 
vice-prefeito de Canoas 
durante a gestão de Mar-
cos Ronchetti e deputado 
estadual. Embora tenha 
se filiado ao União Brasil 
durante o racha provocado 

por Roberto Jefferson com 
o então vice-governador 
Ranolfo Vieira Jr., consta 
que ele retornou ao PTB 
em março deste ano, o que 
impede o partido de retirá-
-lo da posição de suplente.

Dr. Laercio
se pronuncia 
Na quarta-feira, 28, em 

uma rede social, Dr. Laer-
cio se manifestou sobre a 
decisão do TRE contrária ao 
segmento do seu mandato 
como vereador de Canoas, 

por interpretação de infide-
lidade partidária. “Temos a 
convicção de que reverte-
remos o parecer diante das 
provas reais constantes no 
processo. Minha desfilia-
ção ao PTB e o ingresso ao 
Podemos para disputa a de-
putado estadual em 2022 foi 
um movimento legal. Aliás, 
com a chancela do próprio 
TER, após o despacho de 
uma liminar em concordân-
cia com a atitude, em plena 
transparência”, escreveu o 
político. 

Bruna Ourique/Divulgação/OT

Divulgação/OT

Soroptimistas preparam meninas e mulheres
de baixa renda para o mercado de trabalho

O Clube Soroptimista 
Internacional de Porto 
Alegre Metropolitana, sob 
a presidência de Iracema 
Gabardo, lançou o Projeto 
InfoPrática, no dia 26. 
O projeto é ambicioso e 
conta com a coordenação 
da Presidente da Cooper-
líquidos Etiane Clavijo, 
cujo sonho de ver um ca-
minhão Volvo, dirigido por 
uma mulher, na cor azul e 
tendo nas laterais o logo do 
Soroptimist percorrendo 
as estradas do Brasil está 
se tornando realidade. 

O principal objetivo é 
divulgar o trabalho das 
soroptimistas, buscan-
do arrecadar fundos para 
subsidiar os custos para a 
realização do Projeto que 
contará com a primeira tur-
ma de 10 meninas oriundas 
de famílias de baixa renda 
de Porto Alegre e região 
metropolitana. Essas me-

PROJETO INFOPRÁTICA

ninas serão acompanhadas 
através do ensino da Infor-
mática, por um professor 
contratado para este fim, e 
da abordagem de vivências 
em relações humanas. As-
sim, serão preparadas para 

Ecom/Divulgação/OT

PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA

Termo de homologação da licitação
da PPP de Iluminação Pública de
Canoas é assinado

Na última sexta-feira, 
23, ocorreu a assinatura 
do ato de homologação 
do processo licitatório da 
Parceria Público-Priva-
da (PPP) da Iluminação 
Pública de Canoas. Esse 
marco representa a fase 
anterior à assinatura do 
contrato para o início da 
melhoria da iluminação 
da cidade.

O leilão da PPP foi 
realizado em 16 de maio, 
na Bolsa de Valores (B3), 
em São Paulo. O Consór-
cio IP Canoas, composto 
pelas empresas Fortnort, 
GCE S.A, Seven Enge-
nharia e Consultoria, RH 
Engenharia, Henerge, 
Expresso Charqueadas e 
STE serviços técnicos de 
engenharia, foi o vencedor 

da concorrência.
A PPP tem como ob-

jetivo modernizar, tornar 
mais eficiente, expandir, 
operar e manter a rede 
municipal de iluminação 
pública em Canoas. Isso 
inclui a substituição das 
luminárias por tecnologia 
LED, entre outros servi-
ços.

Além disso, o consórcio 
vencedor será responsável 
pelo desenvolvimento e 
implementação de proje-
tos de iluminação cênica 
em 14 locais selecionados 
pela Prefeitura, com des-
taque para edifícios histó-
ricos e pontos turísticos.

Também está prevista a 
criação de um sistema de 
iluminação especial em 
praças e parques.

Jurandir Maciel retorna à Câmara de Vereadores

Prefeito Jairo Jorge

PUBLICAÇÕES LEGAIS
Atas, Balanços e

Convocações de Empresas.

LIGUE 51 3472.3022

o mercado de trabalho.
Serão 32 horas no total, 

sendo 4 horas semanais. Na 
sequência, o curso será ofe-
recido para outras turmas em 
forma de rodízio. A meta é 
que esses cursos se repitam e 

alcancem muitas outras me-
ninas de nossa comunidade, 
ao longo de um ano. 

O curso acontecerá na 
sede da Cooperlíquidos, 
de Canoas, que cedeu sua 
sala de treinamentos.  
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A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.
 

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.
 

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whatsLigue ou chame no whats

(51) 98460-7761(51) 98460-7761

    canassessoriacontabil@gmail.comcanassessoriacontabil@gmail.com

No final do ano de 2022 Canoas se despediu do profes-
sor, livreiro e Maestro Octavio Longhi, ele nos deixou no 
dia 31 dezembro. Conheço toda a família do seu Longhi, 
me criei com os guris e as gurias. Mauro, Inácio, André, 
Keka e Chica, chamo carinhosamente pelos apelidos os 
filhos da querida dona Ivone, a fiel e eterna companheira 
de nosso mestre Longhi.

Foram uns de meus primeiros amigos na cidade, a 
livraria era parte de minha vida, meu caminho para o tra-
balho era sempre com um bom dia na ida e um boa noite 
no retorno. A família Longhi se confunde com minha 
trajetória em Canoas. O Mauro vendeu o apartamento 
para minha família, o Inácio nosso parceiro de noitadas, 
música e cultura, a Raquel parceira e colega de trabalho 
por anos, a Chica a senhorita da Livraria Canoas e o André 
o menino que vi crescer. São 44 anos de convivência com 
os Longhis.

Hoje recebi uma obra do meu saudoso amigo Octávio, 
intitulada “Uma história de talento, birra e boa vonta-
de”, de autoria de Alexandre Rafael da Rosa, vem carre-
gada de boas lembranças e me faz lembrar que Canoas 
ainda não prestou a devida homenagem por parte do 
poder público. Seu Longhi, não só pelo seu trabalho, 
mas pela importância como cidadão para a educação 
e cultura de nossa Aldeia, merece muito mais que ser 
apenas um nome de rua.

Seu Longhi, nasceu em 1926 no dia 10 outubro, apesar 
dele afirmar ter sido no dia 26. Segundo outro vulto da cul-
tura canoense, o artista plástico Vinício Cassiano, “muitas 
foram as pessoas que contribuíram e contribuem para 
o crescimento cultural de nossa cidade, mas certamente 
entre eles será lembrado, o baluarte que foi, é e será 
para sempre o professor Octavio José Longhi”.

O livro é um belo presente do passado e da história de 
Canoas, que graças a Deus pude vivenciar. Com certeza foi 
assim que o autor da obra deve ter se sentido, conversando 
com a própria materialização de cultura e de conhecimento. 
Alexandre escreve na obra, na nota do autor, “E se há algo 
que eu não devo lamentar, é o tempo que passei com 

Maestro Octavio Longhi, “Uma história 
de talento, birra e boa vontade”

CONSULTAS COM HORÁRIO AGENDADO

Contamos com profissionais nas áreas de:

Uma clínica especializada na
saúde para a toda a sua família
PARTICULAR E CONVÊNIOS

Psicologia 
Psiquiatria 
Urologia 
Ortopedia 
Mastologia 
Neurologia 
Cardiologia 
Ginecologia

Dermatologia
Clínica Médica
Endocrinologia
Endocrinologia Pediátrica 
Cirurgia Vascular 
Otorrinolaringologia 
Gastroenterologia
Cirurgia da Coluna Vertebral

Canoas
Rua XV de Janeiro, 184 - Conj. 306 - Centro
(51) 3051-3333 | 3476-6502 |(51) 9 9990-9300 | Whatsapp

ESPECIAL CANOAS 84 ANOS

senhor Longhi durante as entrevistas e as constantes 
avaliações do andamento do projeto. Em determina-
das tardes, após a passagem obrigatória pelo espaço 
da Livraria, e às vezes na ausência de Ivone, sorra-
teiramente invadíamos a cozinha para preparar um 
cafezinho, o qual, evidentemente, não poderia ser 
desacompanhado de alguma iguaria preparada por 
ela. E, entre tantas delícias, uma torta de bolacha 
que era um verdadeiro manjar dos Deuses, prova de 
que aprendera o ofício herdado do pai. No início eu 
ficava meio constrangido de saborear tanta coisa boa, 
mas quando percebi que Seu Octavio, na verdade, era 
cúmplice nesta investida, fiquei à vontade. Ah, sentirei 
saudades destas tardes”, completa o autor.

E foi exatamente isso que seu Longhi nos ofertou, 
em vida, ele era cúmplice em nos ensinar que uma 
cidade é feita de valores culturais e pela educação. 
Seu Octavio foi um professor, que com simplicidade, 
nos ensinou o valor de Canoas.

Participei de muitos eventos que o maestro coman-
dava o Cocan – Coral de Canoas – que elevou o nome 

de nossa cidade por muitos lugares do Brasil e do Mundo. 
Dos Bailes de Kerb para angariar fundos para poder difundir 
muito mais a cultura canoense.

Seu Longhi era um homem muito à frente de seu tempo, 
e desde os primórdios já nos ensinava, “Povo que canta é 
povo feliz”!

Saudade de seu Longhi, obrigado Mauro!
Lerei o livro saboreando uma torta de bolacha, não tão 

boa como a da Dona Ivone, mas com gosto de gratidão.

Palavras do prefeito Jairo Jorge:
“Otávio Longhi sempre foi uma chama da cultura viva 

em nossa cidade. Sua perseverança, sua trajetória, sua cor-
dialidade e dedicação são exemplos para todos nós”.

Marco Leite
www.noticiasdaaldeia.com.br

Ao lado: seu 
Longhi, esposa 
e filhos.

Abaixo: 
lembranças do 

Seu Longhi.

Em 2010, Octavio Longhi recebeu a mais importante honraria de 
Canoas, a Medalha Pinto Bandeira
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* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

PILATES

CUIDE DE VOCÊ!

Estacionamento privativo

Dentro do complexo do
Canoas Tênis Clube

 no Centro de Canoas

AGENDE UMA VISITA

FAÇA AULA DE

(51) 99971-2099
(51) 99328-5884

@STUDIO_VIBRA

GERAÇÃO ÁGUA
canoas tênis clube

ADULTOS  E
CRIANÇAS

Brindeexclusivo!
NAS MATRÍCULAS

NOVAS  NOS
PLANOS

SEMESTRAL E
ANUAL

51 8947.4978

@geracaoaguacanoas

Na semana em que se 
celebra o Dia do Orgulho 
LGBTQIAPN+, Simone 
Dutra recebeu no estúdio 
otPlay, do Grupo O Ti-
moneiro de Comunicação 
e Mídias, as canoenses 
Kanauã Nharu e Rita Rosa 
para debater significado 
da sigla e vivências pes-
soais.

Rita é pedagoga, psi-
cóloga e trabalha também 
com produção cultural, 
além de ser fundadora da 
Associação Estrelas Canoas 
e CEO do Fandom Império 
Madonna. 

Kanauã é uma pessoa 
não binária e indígena. Gra-
duanda em Teatro (UER-
GS); formada em Ballet 
Clássico (2019) e Dança 
Contemporânea - Escola 

ORGULHO  LGBTQIAPN+

Canoas Podcast aborda data que debate
direitos e celebra existência de comunidade 

de teatro Bolshoi no Bra-
sil (2009). Atualmente é 
produtora, atriz e bailarina 
do grupo “Art&Dança” - 
Canoas”. 

Prêmio
internacional
Recentemente, Kanauã 

recebeu o prêmio de “Me-
lhor Documentário” com o 
filme “Documentário: Cor-
pos/Cidade”, no festival 
SWIFF (Festival de Cinema 
de Impacto Mundial), além 
da distribuição para Ama-
zon Prime internacional 
com um longa-metragem.

Confira o episódio com-
pleto apon-
tando a câ-
mera do ce-
lular para o 
QR Code:

Grupo O Timoneiro

Rita Rosa e Kanauã Nharu no Canoas Podcast



    6  |     JORNAL O TIMONEIRO     |    CANOAS, 30 DE JUNHO A 6 DE JULHO DE 2023

Nesta semana as propagandas comerciais, telejor-
nais e empresas, através das redes sociais, exibiram 
um orgulho pouco visto nos demais dias do ano. A 
data que celebra o Dia do Orgulho LGBTQIAPN+ - ou 
só LGBT, como é mais amplamente conhecido – es-
tampou as cores do arco-íris (símbolo da diversidade) 
com força para desmentir um número que envergonha 
o Brasil, que é o país que mais mata as pessoas que 
se identificam com as letras desta sigla. Ainda, o Rio 
Grande do Sul também registra dados de intolerância 
e violência acima dos demais estados. O tipo de roupa 
que uma pessoa veste, com quem ela se relaciona sexu-
al e emocionalmente ou apenas como ela se entende e 
prefere ser chamada ditam um padrão discriminatório 
que ultrapassa o bom senso, principalmente em tempos 
em que gostamos de ser chamados de modernos. Falta 
de emprego, motivo de chacota, exclusão de grupos 
sociais, abandono familiar e até mesmo espancamento 
e morte marcam todos os dias a vida dos que ousam 
gozar do direito de ser quem são e buscar a felicidade 
sem vergonha ou vestido da hipocrisia de muitos bem 
quistos na sociedade, satisfeitos de fazerem parte da 
maioria dita normal, aceitando estarem dentro das cai-
xas que lhes foram impostas milênios atrás. Os elogios 
disfarçados não convencem os milhões de militantes 
que lutam todos os dias por respeito e dignidade.

ESPAÇO ABERTO EDITORIALEDITORIAL
Dia do Orgulho
LGBTQIAPN+

Editado por: CEDRO - Editora e Empresa de 
Comunicação Ltda-ME. CNPJ 02.347.932/0001-30

Conselho Gestor: Jorge Feres Gomes Uequed, Luciane 
Uequed, Gisele Uequed e Vanderlei Dutra Filho.
Editor: Vanderlei Dutra Filho (MTB/RS 14.225)
Redatora-chefe: Simone Dutra (MTB/RS 19.446) 
Jornalista e Diagramadora: Sinara Dutra (MTB/RS 20.129)
Comercial: Marta Moraes
Redação: Av. Victor Barreto, 3056/3º andar
Sala 314 - Centro - Canoas - RS - Cep 92010-000

Circulação Semanal
Fechamento comercial: Quintas-feiras, às 14 horas
Filiado a ADJORI/RS 

Os textos assinados são de inteira responsabilidade de 
seus autores, não traduzindo obrigatoriamente a opinião do jornal.

Fone: (51) 3472.3022 
Email: redacao.ot@gmail.com
Site: www.jornaltimoneiro.com.br

A Associação de Servidores Municipais de Canoas 
(ASMC) se destaca ao oferecer opções de lazer e 
entretenimento para seus associados e a comunidade 
local. Com diversas estruturas disponíveis, a ASMC 
busca atender às necessidades de seus membros, 
proporcionando momentos de diversão e descontra-
ção.

O camping, localizado no balneário Costa do Sol, é um 
dos destaques. Com uma ampla área, o local oferece 
espaço para barracas e também conta com cabanas 
mobiliadas disponíveis para locação. Além disso, o 
camping possui uma área coberta com churrasqueiras, 
vestiários e opções de entretenimento, como 
playground, cancha de bocha e quadra de vôlei.

A sede social da ASMC, localizada na rua Nerci Pereira 
Flores, possui um imponente salão social que pode 
acomodar até mil pessoas. Esse espaço é utilizado para 
festas e eventos promovidos pela associação, além de 
estar disponível para locação. Com um palco integra-
do, o salão social possibilita a realização de apresenta-
ções teatrais e shows.

Também possuimos uma sede campestre exclusiva 
para associados e seus familiares, localizada em Nova 
Santa Rita. Com uma área de 10 hectares, essa sede 
oferece salão social, quiosques, áreas para acampa-
mentos, piscinas, quadras esportivas, estacionamento 
e playground.

E para finlizar a coluna dessa semana, nós da ASMC 
gostaríamos de parabenizar a cidade de Canoas que 
completou 82 anos! Que os próximos anos sejam de 
ainda mais conquistas e realizações para Canoas. Que 
possamos continuar trabalhando juntos, valorizando 
nossa história, preservando nossa identidade e 
construindo um futuro promissor.

ASMC, suas estruturas e 
aniversário de Canoas!

Ainda não nos segue nas redes sociais?
Acesse hoje mesmo e acompanhe 
nossas novidades:

             @asmccanoas 

      (51) 99652-1732

Rua Fioravante Milanez, 85. Salas 34, 36, 37 e 38
Segunda a sexta-feira, das 8h20 às 18h30

www.asmc.com.br/contato

Faz parte de um discurso raso que geralmente é acom-
panhado de um patriotismo caricato, a alegação de que o 
povo brasileiro se vê como inferior em relação às demais 
nações do mundo por sofrer de síndrome de vira-lata. No 
que pesem os dados mundiais sobre índice de desenvolvi-
mento humano e econômico, não há muito a ser discutido 
no quesito pedigree. Mas existem interpretações curiosas, 
inclusive geográficas e climáticos, que fogem ainda mais 
da lógica ao tentar discorrer sobre a condição brasileira no 
cenário global, justificando a hipossuficiência com base no 
clima. Alguns dizem que pelo fato do Brasil ser um país 
tropical, a população teria menos interesse em questões 
acadêmicas, pois tem disponível um ambiente litorâneo com 
sol na maior parte do ano, o que agiria como uma distração 
natural e implícita, algo já arraigado na tradição brasileira. E 
para concluir a tese genial, ainda pontuam que não existem 
países desenvolvidos em regiões tropicais litorâneas, o que 
não se confirma, tendo em vista que parte significativa do 
território da Austrália faz parte desse tipo de clima. 

É verdade que o clima do Brasil já marcou negativamente 
figuras como Albert Einstein, em visita ao Rio de Janeiro, na 
qual o físico teria questionado como seria possível desen-
volver trabalho acadêmico em um clima tão severamente 
quente. Décadas após a menção forasteira de Einstein, os 
defensores dessa interpretação parecem ter esquecido a 
invenção do ar condicionado em 1902 e seu uso mais acen-
tuado desde a metade do século passado.

Nerds dificilmente são vistos na praia e esse é um dos 
motivos que faz o Brasil ser um exportador de talentos para 
o primeiro mundo. Uma afirmação mais verossímil do que a 
eugenia climática, com certeza. Pelo menos não descarta a 
dedicação e inclinação acadêmica da Imperatriz Leopoldina 
e a rotina de estudos, imposta ao seu filho desde cedo, o então 
príncipe, Dom Pedro II, que viria a se tornar um homem de 
notável conhecimento em diversas áreas, para além de um 
imperador respeitado mundialmente justamente por sua 
cultura. E isso numa época sem que houvesse ao menos 
um ventilador para mitigar o calor no tropicalíssimo Rio de 
Janeiro, que viria a assustar o renomado físico alemão. Nessa 
mesma linha de mentes brilhantes que não se intimidavam 
com suor no rosto vale citar Oswaldo Cruz, Santos Dumont, 
Joaquim Nabuco e Machado de Assis. Não dá para culpar 
o clima pela decadência intelectual e consequentemente 
cultural dos tempos atuais. É uma malandragem digna de 
vira-lata. 

O brasileiro e a
síndrome de vira-lata

Airton Nunes Dias,
Coordenação MBL RS



Domingo, 25 - Centenas de corre-
dores se mobilizaram para participar 
da 1ª Corrida em comemoração ao 
Aniversário de Canoas. O evento 
contou com a presença de 250 ins-
critos, que puderam escolher entre 
trajetos de 3 km ou 6 km, partindo do 
estacionamento do ParkShopping. A 
iniciativa foi organizada pela Secre-
taria de Esporte e Lazer (Smel) e fez 
parte da programação da Semana de 
Canoas. A corrida ofereceu premiação em troféus para os cinco primeiros colocados no 
geral, além de medalhas para todos os participantes. Os competidores também foram 
agraciados em 12 categorias distintas, separadas por faixas etárias. Para participar do 
evento, cada corredor contribuiu com a doação de 2 kg de alimentos não perecíveis.
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Sábado, 24 - O Circuito de 
Copas da Federação Gaúcha de 
Judô (FGJ) chegou à sua quarta 
edição no ano de 2023. A com-
petição, que ocorreu no último 
sábado (24), em Lajeado, contou 
com cerca de 600 atletas de mais 
de 30 equipes. As disputas foram 
divididas entre a divisão principal 
e a de aspirantes. Foi a terceira 
participação da equipe de Judô 
ACF Canoas nas competições organizadas e realizadas pela Federação, conforme 
calendário oficial. “Eles estão lutando com mais inteligência e conhecimento téc-
nico e emocional. A qualidade técnica deles já é boa, agora eles estão adquirindo 
experiência de luta e, além disso, aprimorando suas experiências e conhecimentos 
táticos no campeonato”, destacou o sensei Christian Alderete.

Divulgação/OT

ParkShopping/Divulgação/OT

JUDOCAS DE CANOAS CONQUISTAM 
15 MEDALHAS NA COPA LAJEADO

Os militantes e simpati-
zantes petistas estão eufóri-
cos com a performance de 
Lula em Paris.

“Fala de estadista”! 
“Tem a dimensão de Man-
dela”! - faltou apenas a 
Marilena Chauí dizer que 
quando Lula fala, o mundo 
se ilumina.

Nem tanto, digo eu. 
Olhando de perto é mais 
do mesmo, o velho discur-
so de sempre, que acaba 
encantando as plateias do 
mundo, principalmente em 
centros como Paris. Essa 
gente adora ouvir sermão 
sobre as suas culpas, pela 
riqueza em que vivem e 
ostentam, comparada com 

as misérias do mundo. Lula 
oferece uma espécie de 
penitência, que lhes alivia 
o remorso.

Trata-se de uma expli-
cação simplista do mundo: 
os ricos são ricos porque 
exploram os pobres; se algu-
mas nações deram mais certo 
do que outras foi porque 
espoliaram as riquezas dos 
povos mais vulneráveis.

 Que existem disparidades 
não há dúvidas. É diagnós-
tico a olho nu. A questão: 
como resolver as diferenças 
abismais de riqueza e renda 
entre os mais ricos e os mais 
pobres?

O discurso de que os mais 
ricos devem abrir mão de 

parte dos seus bens e ri-
quezas para minorar as ca-
rências da vida dos pobres 
esbarra na realidade: quem 
está disposto a abrir mão? 
Perguntem aos professores 
da universidade (de onde 
vêm a esmagadora maioria 
das críticas à desigualdade) 
se eles abrem mão de uma 
parte dos seus bons salários, 
vantagens e benefícios.

A resposta será a mesma 
dos mais empedernidos ca-
pitalistas, donos do dinheiro, 
bolsonaristas de raiz. Lula 
tem coragem de mexer nesse 
vespeiro, de verdade, fora do 
discurso?

É cômodo, recebe aplau-
sos calorosos denunciar as 

maldades do mundo ao pé da 
Torre Eifffel, na cidade mais 
charmosa do mundo e no fim 
da noite de jantares com as 
delícias da cozinha francesa 
e do vinho nacional retornar 
ao hotel de cinco estrelas 
para o repouso do “guerrei-
ro”. Mas por aqui, no gover-
no, tudo o que vale é “incluir 
os pobres no orçamento”? A 
que valor, presidente? A um 
valor da ordem dos R$ 600 
mensais do Bolsa Família?

Lula está, ele mesmo, 
situado no topo da pirâmide, 
no 1% da população mais 
rica do mundo. Ou alguém 
pensa que nessa categoria de 
privilegiados só estão milio-
nários, bilionários, donos de 

jatinho, helicóptero, três ou 
quatro mansões espalhadas 
pelo mundo para o seu bem 
viver? Lula, quando ataca 
os ricos, está dando tiro no 
pé. Há uma certa hipocrisia 
nisso.

No discurso acusou os 
países da Revolução In-
dustrial de ter poluído o 
mundo e, portanto, eles 
que paguem a dívida his-
tórica pelo que causaram 
ao planeta. O raciocínio 
parece redondo. Mas igno-
ra que no mundo de antes 
da revolução Industrial, a 
expectativa média de vida 
era de 40 anos!

A verdade é que a Re-
volução Industrial em 200 

anos produziu um cresci-
mento espantoso na riqueza 
e uma incrível melhoria 
na qualidade de vida de 
milhões de pessoas, como 
nunca antes na história 
humana.

Como pergunta Oded 
Galor, em seu excelente “A 
Jornada da Humanidade“: 
“Se as fábricas que poluíam 
o ar e os rios foram a cerne 
da Revolução Industrial, 
porque então a expectati-
va de vida aumentou e a 
mortalidade infantil des-
pencou“?

Sem a Revolução In-
dustrial, Lula (e você e 
eu) provavelmente nem 
existiríamos.

Fala de “estadista” Tito Guarniere,
 titoguarniere@terra.com.br 
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Domingo, 25 - O ParkShopping 
Canoas realizou seu primeiro Arraiá, 
reunindo 2.400 pessoas no Centro de 
Eventos MultiHall. Com a entrada so-
lidária, o evento arrecadou mais de 1,5 
tonelada (1.555 quilos) de alimentos 
não-perecíveis, que serão destinados às 
pessoas assistidas pela ONG Transfor-
mar. O local recebeu pessoas de todas 
as idades, que desfrutaram de músicas 
e comidas típicas juninas, além de par-
ticiparem das brincadeiras conduzidas 
pela Cia Lúdica.

Segunda-feira, 26 - Tomaram posse 
os novos integrantes da Diretoria Execu-
tiva da Trensurb. A empresa passa a ser 
presidida por Fernando Marroni, ex-de-
putado federal e estadual e ex-prefeito 
de Pelotas, enquanto Vanessa da Rocha 
é a nova diretora de Administração e 
Finanças e Ernani Fagundes assume a 
Diretoria de Operações.

Terça-feira, 27 - O 11º aniversário 
da Casa das Artes Villa Mimosa, coinci-
dindo com o 84º aniversário de Canoas, 
foi marcada pelo lançamento da expo-
sição intitulada “Reflorestar”, da artista 
Viviane Diehl, e pela apresentação da 
talentosa violinista Sabrina Hahn. A 
exposição “Reflorestar” estará aberta 
ao público até o dia 6 de agosto. Os 
visitantes podem apreciá-la de segunda 
a sexta-feira, das 10h ao meio-dia e das 
14h às 18h, e aos sábados, das 14h às 
18h. A entrada é gratuita.

ARRAIÁ DO
PARKSHOPPING
CANOAS ARRECADA
MAIS DE 1,5 TONELADA
DE ALIMENTOS

TRENSURB TEM NOVA
DIRETORIA EXECUTIVA

CASA DAS ARTES VILLA
MIMOSA COMPLETA 11 
ANOS E LANÇA  EXPOSIÇÃO 
“REFLORESTAR”

CENTENAS PARTICIPARAM DA CORRIDA
ALUSIVA AO ANIVERSÁRIO DE CANOAS

Quinta-feira, 29 - A Prefeitura 
de Canoas, por meio da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos, in-
formou que os cessionários de jazigos 
com cessão vencida devem realizar a 
regularização. Os citados no edital nº 
187/2023, disponível no Diário Oficial 
do Município, devem comparecer ao 
setor de Administração dos Cemitérios 

Municipais de Canoas, situado na rua 
Dona Aurora, 411, bairro Marechal 
Rondon, no prazo de 30 dias, a contar 
da data de publicação do edital, ocorri-
da em 27 de junho. Após transcorrido o 
prazo e não havendo o comparecimento 
dos cessionários, a Prefeitura executará 
a remoção. Edital completo no site da 
Prefeitura.

PREFEITURA NOTIFICA CESSIONÁRIOS
DE JAZIGOS PARA REGULARIZAR A SITUAÇÃO
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Hospital Nossa Senhora das 
Graças completa 61 anos 
atendendo os canoenses

O dia 29 de junho marca uma im-
portante data para duas instituições 
canoenses. O Hospital Nossa Senho-
ra das Graças (HNSG) completou 61 
anos de existência, tendo como sua 
mantenedora a Associação Benefi-
cente de Canoas (ABC).

Salve Dia 29 Junho, com a “Gra-
ça” da Nossa Senhora das Graças!”

“Hoje, lá no já distante ano de 
1962, quando Canoas estava a com-
pletar 23 anos de Emancipação - Ca-
noas hoje está com 84 - o Município 
ganhava um presente de ouro para 
comunidade.

Em 1962, após 14 anos de árduos 
trabalhos, em regime de mutirão, 
sem ‘usar recursos do sistema finan-
ceiro’, com trabalho dos abnegados 
munícipes canoenses, era inaugu-
rado o nosocômio HNSG - Hospital 
Nossa Senhora das Graças. 

Nesta data – exatos 61 anos, jun-
to à Rua Santos Ferreira, nº 1864, 
reunia-se uma multidão, autoridades 
municipais, estaduais e federais e 

“Valor do Graças é imensurável. Sua História é riquíssima, digna de um livro”

militares que, junto com o povo, 
congraçavam em deleite o regozijo 
do fato hercúleo, como prova de que 
a união em mentes benemerentes e 
almas altruísticas, com objetivo e 
propósito definidos, faz acontecer 
e realizar.

Foram 14 anos de quermesses, de 
cinemas, teatro, “livro de ouro” e 
de todo o tipo campanha e de ajuda 
que, em uníssono e bem coordenado, 
resultou na inauguração deste que 
fora o primeiro hospital de Canoas 
e que se manteve por longo período 
como o único. Sempre de braços 
abertos a prestar serviço à comuni-
dade canoense e adjacências até bem 
pouco tempo. 

O “Gracinha”, como carinhosa-
mente é reconhecido pelos comunas, 
sempre atendeu todos - absolutamen-
te todos! Sem distinção de qualquer 
espécie e sem reservas, seus profis-
sionais nunca mediram esforços para 
saciar a ânsia da vida pela própria 
vida, quando ali aporta fragilizado/

debilitado, qualquer cidadão - de 
qualquer parte do mundo e indepen-
dente da condição sócioeconômica, 
todos que buscam amenizar e res-
tabelecer sua saúde, no Graças são 
atendidos.

Registro os meus cumprimentos a 
todos os colaboradores, de todas as 
categorias profissionais e terceiriza-
dos. São todos incansáveis nesta luta 
que é a nossa justa e perfeita causa. 

Somos cônscios dos problemas na 
área da Saúde – em especial com os 
nosocômios filantrópicos que aten-
dem o SUS. 

Mesmo que no presente momento 
– o HNSG  está sob égide de um De-
creto de Requisição Administrativa 
exarado pelo Poder Executivo Muni-
cipal, faço um registro à efeméride, 
externando os cumprimentos à Man-
tenedora - ABC / Associação Benefi-
cente Canoas e a todos Associados. 
Votos de Vida Longa ao Graças!”

Getúlio Pavlak
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61 Anos 
Hospital Nossa

Senhora das Graças

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037 Gercino F. santos 

Presidente

Canoas, 27 de setembro a 3 de outubro de 20198

Rua Ipiranga - 123 - Sala 03
Câmara de Vereadores 

3462.4864 

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

GABRIEL
KOCHENBORGER

Gercino F. dos Santos
gercinofsantos@bol.com.br

dirceufrancisconptb

Deputado Estadual

Canoas, 31 de maio a 6 de junho de 20198

Benjamin Constant, 1489, 
Bairro São Geraldo | POA  

Fone/Fax: (51) 3388.1742  
(51) 3332.0051 

       Canoas (51) 3466.9500  
e-mail: clinicasantana@via-rs.net 

www.clinicasantanars.com.br

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

www.vianovasr.com.br 

Canoas

Nossa homenagem à data e nosso reconhecimento 
pela posição indispensável da liberdade de imprensa 
na vida democrática.
Um país que cultiva, respeita e apoia a liberdade
de imprensa sabe que isso significa um sustentáculo 
para todos, uma garantia para os direitos individuais, 
para o desenvolvimento social, para o equilíbrio
econômico e para a atuação política e comunitária.
É nossa alegria poder conviver e compartilhar um
país que garante a liberdade de imprensa e com a
responsabilidade daqueles que a exercitam.

DIA DA IMPRENSA

tomoclínicaecoclínica

Desde 1973

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS

Rua Domingos Martins, 371
3031.1270

SOMOS PARCEIROS
 NESSA AÇÃO

Benjamin Constant, 1489,
Bairro São Geraldo / POA
Fone/Fax: (51) 3388.1742

(51) 3332.0051
Canoas (51) 3466.9500

clinicasantana10@gmail.com

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Nossas homenagens a estes cidadãos que contribuíram com o seu trabalho dentro do
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TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS, 
atenta à necessidade da sociedade Canoense, 
COMUNICA que está atuando na área de 
DIREITO DE FAMÍLIA, com abrangência em todos 
seus segmentos, correlatos e afins, acrescendo essa 
especializada área ao seu portfólio já consolidado em 
Direito Civil, Direito Ambiental, Direito Tributário, 
Direito Administrativo, Direito Comercial, Direito 
Previdenciário e Direito do Mercosul.

O assessoramento na especializada área de DIREITO 
DE FAMÍLIA conta com a prestigiada advogada ALINE 
KOPPLIN.

Rua Dr. Barcelos, nº 1282, Centro, Canoas/RS
(51) 3472.7500 ou www.gvaa.adv.br

Aos bravos
pais Canoenses 
e a todos que 
reconhecem
 seu valor!

GABRIEL KOCHENBORGER

Felicitações

@carollompa 

Carolina Lompa

Carolina Lompa

Especial

Ana Neri, 938, Bairro Rio Branco
(51) 3472.9129

 Rua Quinze de Janeiro,  121  
SALA 203 - Canoas/RS

(51)3476.4033
M

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS
www.asmc.com.br

Dia dos Pais celebra simbolismo
familiar neste domingo

Feira de Dia dos Pais
A 5ª edição da tradicional Feira de Dia dos 

Pais, no Calçadão de Canoas, realizada pela 
Diretoria de Economia Solidária, da Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico (SMDE), em conjunto com o Fórum 

Canoense de Economia Solidária, reúne 40 
artesãos. A feira acontece de segunda a 

sexta, das 9h às 19h, e encerra às 18h do 
próximo sábado, 10.

SIMONE DUTRA

O Dia dos Pais é uma data marcada no calen-
dário do mundo todo, embora varie de acordo 
com o país. Trata-se de uma homenagem rea-
lizada anualmente à figura paterna. No Brasil é 
celebrado no segundo domingo de agosto, em 
Portugal é no dia 19 de março, nos Estados Uni-
dos e Inglaterra é celebrado no terceiro domingo 
de junho, nos países ocidentais geralmente 
coincide com o dia cristão em que se comemora 
dia de São José, Pai de Jesus Cristo. 

Independente destas distinções, o momento, 
que movimenta o comércio com a prática de pre-
sentear, também reforça laços familiares. Mas, 
mais do que isto, datas como estas levantam 
debates e reflexões sobre o simbolismo familiar e 
o papel dos cidadãos para com os seus filhos e o 
próprio conceito de família. Seja pai biológico ou 
adotivo, distante ou presente, cisgênero ou não, 
o que importa são os gestos que unem as pes-
soas que educam outras por amor e cidadania. 
Comemore o Dia dos Pais do seu jeito!

Desejamos um feliz Dia dos Pais a todos os canoenses!

Expectativas do comércio
De acordo com o Sindicato Comércio Vare-

jista de Canoas (Sindilojas), a expectativa 
é de crescimento de 5% em relação ao ano 
passado. Mas, destaca que a previsão é de 

que os presentes, que devem ficar em torno 
de R$ 150 a R$ 200 reais, tenham um caráter 

mais utilitário do que decorativo, citando 
como exemplo a compra de óculos de grau.  

Demetrio Leite
 Voluntário há 20 anos 

Mariel Paiva
Voluntária há 15 anos  

Nara Fontana
Voluntária há 1 ano 

“O Voluntário doa o que tem de melhor e 
valioso: SEU TEMPO!
O tempo que teria pra si e para a sua 
família. E doa a quem mais precisa e é 
necessitado. Ser Parceiro Voluntário é 
uma sobrevida da aposentadoria laboral 
ou profissional. É VIVER! Continuar útil 
e produzindo alegrias, talvez realizações 
pessoais e para pessoas carentes.”

“Sou muito grata pela oportunidade de 
estar vivendo esta experiência, desde 2012 
com o Projeto Noite dos Sonhos. Encon-
tros direcionados à conquista de esclare-
cimentos, informações, bem estar e leveza 
para conduzirem suas vidas, permitindo 
que a esperança, os valores do bem, a 
alegria, a coragem e o amor prevaleçam 
sempre na condução de suas vidas.”

“Trabalhei na Rede Estadual como professora 
por 23 anos. Quando me aposentei senti que 
podia e devia fazer algo em prol das pessoas, 
ajudá-las de alguma forma. Procurei o Par-
ceiros Voluntários e, desde então, comecei a 
dar aulas de reforço para crianças e adoles-
centes e alfabetização para idosos. Ver um 
sorriso no rosto quando conseguem realizar 
a atividade... Essa troca de experiência tem 
sido gratificante.“

Especial

20 ANOS DA PARCEIROS VOLUNTÁRIOS

Duas décadas de transformação social
GRAZIELE ALBUQUERQUE

Responsabilidade, so-
lidariedade e respeito 
com o próximo, são al-
guns dos valores que a 
Parceiros Voluntários 

vem trazendo às vidas 
das pessoas que passam 
pela ONG. No dia 15 de 
setembro, a Organiza-
ção completa 20 anos na 
cidade canoense, onde 
foi lançada com o apoio 

da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Canoas (CICS) e de diver-
sos empresários locais.  

Já passaram mais de 
mil voluntários na ONG 
canoense, e hoje são 500 

ativos que praticam vo-
luntariado nas institui-
ções, ONGS  e projetos 
da Parceiros Voluntários. 
Entre os projetos estão 
“Tribos nas Trilhas da 
Cidadania”, “Tribos em 

Cenas”, que são traba-
lhados dentro das escolas 
públicas do município. 
De 2004 a 2019, já pas-
saram mais de 5.000 
adolescentes e crianças, 
oriundas de 70 escolas. 

Para participar da 
Organização, pode ser 
pessoa física ou jurídica. 
Interessados podem en-
trar em contato através 
dos números: 3472.2293 
ou 984459742 (Whats). 

Como você faz a diferença nos Parceiros Voluntários?
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Desde 1973
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TIO MAURO

Canoas Tênis Clube
  

www.canoastenisclube.com.br 
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PSICOLOGIA Por Marianna Rodrigues* 
Psicóloga clínica (CRP 07/30799),

Mestre e Doutoranda em Psicologia Social e
Institucional (UFRGS) e pesquisadora.

O ano era 1969! Ano em 
que o mundo parou para ver a 
primeira pessoa pisar na Lua, 
assistir Woodstock e ouvir os 
Beatles cantando Get Back! 
Mas, cantemos os Beatles: 
Get back!!! Volte!!! Volte-
mos... para junho de 1969…

Em Nova York, os sub-
mundos dos guetos eram 
os pontos de encontro da 
população de gays, traves-
tis e lésbicas, que fugiam 
do confronto tanto com as 
autoridades, quanto com os 
agressores gratuitos imbuí-
dos numa moralidade ainda 
latente - apesar do clima de 
“paz e amor” e juventude 
revolucionária. As batidas 
policiais nesses lugares eram 
constantes, com prisões, es-
pancamentos e uma série de 
violências.

Stonewall era um destes 
pontos de encontro: um bar 
dos arredores de NY, frequen-
tado por pessoas que não se 
enquadravam nos padrões 
de gênero e heteronormati-
vidade, e se utilizavam das 

Desenvolvendo um ambiente empresarial favorável 

ARTIGO JURÍDICO

ARTIGO

sombras das madrugadas no 
gueto para expressar seus 
sentimentos, temores, arte e 
cultura.

Conhecida pela Revolta 
de Stonewall, o dia 28/06/69 
marca a data em que a comu-
nidade confrontou a polícia: 
a investida violenta dos po-
liciais foi resistida e devol-
vida, causando um impacto 
na sociedade novaiorquina, 
uma vez que a vizinhança 
abraçou a causa dos revoltos 
e se colocou contra a polícia, 
dando uma força absurda ao 
movimento, que entrou para a 
história como o início do mo-
vimento LGBT+ organizado. 

Um ano depois, em ju-
nho de 1970, cerca de 10 
mil pessoas se reuniram em 
Stonewall, dando origem às 
Paradas do Orgulho Gay, hoje 
conhecidas como Paradas 
do Orgulho LGBTIAPQ+ 
e fazendo com que o local 
seja reconhecido como Mo-
numento Nacional dos EUA. 

Após Stonewall os Beatles 
seguiram cantando Get Back: 
“Volte! Volte para o lugar 
de onde veio!”, mas não foi 
mais possível! A comunidade 
LGBT+, organizada, saiu dos 
becos, dos guetos, da escuri-
dão, da sombra, do armário 

e não tem como voltar atrás.
A violência contra esta 

comunidade é mundialmen-
te alardeada, e no Brasil, a 
criminalização da homo-
-transfobia  se deu somente 
em 2019, cinquenta anos 
depois de Stonewall, por 
uma decisão do STF, que 
reconheceu que a violência 
contra LGBT’s é uma espécie 
de racismo social que não 
recebeu amparo do legislador 
brasileiro ainda que os núme-
ros sejam alarmantes.

De Stonewall trazemos 
duas certezas: uma é de que 
o movimento LGBTIQAP+ 
tomou forma e organização 
por força e coragem de pes-
soas que resolveram se unir 
e combater o preconceito, na 
cara e na coragem. A outra 
certeza é de que tudo foi 
possível porque a sociedade 
local compreendeu a luta, 
cansou da violência gratuita 
e surpreendeu as autoridades 
com seu apoio irrestrito a uma 
comunidade extremamente 
vulnerável à violência.

Dessas certezas, fica um 
questionamento: se Stonewall 
fosse hoje? A sociedade luta-
ria pelo fim da violência ou 
simplesmente cantaria a bela 
canção Get Back de 1969?

O desenvolvimento de 
um ambiente empresa-
rial favorável compreen-
de várias considerações 
e ações.  Cult ivar uma 
cultura organizacional 
positiva, definir metas 
claras e realistas, inves-
tir no desenvolvimento 

Bianca Hilgert
Advogada, Ativista dos Direitos

Humanos, Presidente da Comissão
da Diversidade e Gênero da OAB/RS,

Conselheira LGBT no Município de Canoas

Por Isnar Amaral
- Estrategista em

energia do ambiente

da equipe e estabelecer 
uma comunicação eficaz 
são alguns fatores que 
promovem um ambiente 
de trabalho saudável, pro-
dutivo e motivador. 

Entretanto, no ambien-
te empresarial existem 
fatores  ocul tos ,  cujos 
impactos podem compro-
meter os resultados do ne-
gócio. Às vezes, ocorrem 
situações na empresa para 
as quais os gestores não 

têm uma explicação racio-
nal. Por exemplo: negócio 
estagnado; equipe sem 
comprometimento; alta 
rotatividade de pessoal; 
clima pesado no ambiente 
de trabalho; sensação de 
que tudo conspira contra 
e outras. Se não houver 
uma interferência  nos 
fatores que estão causan-
do tais problemas, estes 
continuarão prejudicando 
o pleno andamento das 

atividades. A dificuldade 
é identificar tais fatores, 
considerando que estes 
são invisíveis, ocultos.

A gestão dos fatores 
ocultos que incidem no 
ecossistema empresarial é 
fundamental para contro-
lar a energia deste meio. 
Ou se controla a energia 
do ambiente empresarial 
ou as circunstâncias a 
controlarão. É sabido que 
20% das situações ocor-

rem de forma aleatória e 
outros 80% resultam das 
escolhas e decisões.

Na prática, um ambien-
te empresarial favorável 
pode ser desenvolvido a 
partir de um método de 
fácil aplicação. Todas as 
situações que envolvem 
o dia a dia da empresa 
podem ter seus resultados 
melhorados a partir da 
aplicação deste método. A 
Reprogramação Quântica 

do Ambiente Básico é 
um sistema que interage 
com as pessoas de forma 
extrínseca, ou seja, de 
fora para dentro. Promo-
ve melhorias em todo o 
ecossistema empresarial 
atraindo possibilidades 
favoráveis para melhorar 
o engajamento da equipe, 
a produtividade, as ven-
das, a harmonia no am-
biente de trabalho, enfim, 
o sucesso do negócio.

Revolta, alegria e orgulho: o
que podemos em um dia?

Uma das grandes limitações do tra-
balho da Psicologia em consultório é 
quando nos deparamos com violências 
históricas e estruturais. Estou chamando 
de violências históricas e estruturais, 
por exemplo, o tema do racismo, do 
sexismo, etc. Quando começamos 
a atender alguém cujo sofrimento é 
oriundo de sucessivas violências desse 
tipo, o que pode ser feito?

Estamos no mês de Junho, em que se 
celebra o dia do Orgulho LGBTQIAP+. 
Um marco que ficou conhecido após a 
explosão de “Paradas Livres” mundo 
afora. O que isso tem a ver com Psi-
cologia? Tudo! Movimentos deste tipo 
são fundamentais para ampliar nossas 
noções de cuidado, atenção, afeto. Além 
disso, há um efeito extraordinário nos 
modos de vida, costumes e cultura de 
um país. 

Vamos imaginar que uma pessoa 
sofreu discriminação por seu gênero 
ou sexualidade, sucessivamente, desde 
a infância. E que, em decorrência disso, 
em sua história de vida, ela se sinta com 
frequência solitária, com baixa autoes-
tima e não tenha uma rede de apoio ao 
seu redor. Bem, sem novas conexões 
em sua vida, sem relacionamentos que 
lhe proporcionem amor e carinho, será 

muito difícil enfrentar esse sofrimento. 
Inclusive, hoje neste exato momento, 
são milhares de pessoas que se sentem 
assim.

Em celebrações e manifestações 
como o Dia do Orgulho, esse sentimen-
to até então individual se dilui frente 
a milhares de cores, rostos e corpos. 
A data simboliza revolta e alegria, ao 
mesmo tempo. No mês inteiro, rea-
lizam-se campanhas para ampliar os 
espaços seguros de convivência, sem 
discriminações. Durante a marcha, 
revolta-se contras as violências estrutu-
rais, e festeja-se a solidariedade e todas 
as formas de ser e de amar. 

Sem que existam movimentos deste 
tipo, as ferramentas para enfrentar o 
sofrimento se tornam muito mais li-
mitadas. Afinal, existe uma cultura de 
dominação e opressão, contra a qual só 
é possível resistir e transformar coleti-
vamente. Portanto, quando enfrentamos 
violências históricas e estruturais, 
precisamos olhar para muito além de 
nós mesmos. 

No dia do Orgulho, saiba que tua 
manifestação pode ser uma forma muito 
potente de produzir cuidado e afeto para 
outras milhares de pessoas, que ainda 
sofrem em silêncio.
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Você é um bibliófilo?

DICAS DE LIVROS 
DO TONITINHO

Não se ofenda. Se você for chamado de 
bibliófilo, sinta-se honrado.

Segundo o dicionário Aulete Digital (ht-
tps://www.aulete.com.br/), bibliófilo (s. m.) 
é a pessoa que ama ler livros.

Mas, por que considero bom ser um 
bibliófilo? (E aqui eu não incluo apenas os 
livros, apesar de ressaltar a sua importância 
incontestável). Ler tem inúmeras vantagens. 
Por exemplo: aumenta o conhecimento sobre 
os mais variados temas, reais ou fictícios; 
estimula o cérebro; aumenta o poder de racio-
cínio e de compreensão; diminui o estresse; 
expande a capacidade de concentração e de 
argumentação, etc.

Porém, prefiro destacar outros benefícios 
para o leitor, como o aumento da imaginação 
e da criatividade. Quem já não viajou literal-
mente pelas páginas de um livro? Quem não 
viveu um personagem instigante ou visualizou 
paisagens que jamais conheceria na realidade? 
Quem não sonhou, não sorriu, não chorou ou 
ao menos não se emocionou ao soltar a alma 
enquanto folheia um livro – ou tateia a tela de 
um celular quando lê um e-book?

Outra grande vantagem da leitura é a me-
lhoria significativa no vocabulário, especial-
mente as regras gramaticais mudam. Em vigor 
desde o ano de 2014, o objetivo da última 
reforma ortográfica foi unificar a escrita nos 
países de língua portuguesa (Brasil, Portugal, 
Angola, Cabo Verde, Guiné-Bissau, Moçam-
bique, São Tomé e Príncipe e Timor Leste).

O livro proporciona cultura e entretenimen-
to ao leitor e, consequentemente, às pessoas do 
seu convívio. Através das páginas, impressas 
ou mesmo eletrônicas, é possível conhecer 
culturas diferentes, ampliar os horizontes, 

Bom dia , 
sol, bom dia 
flores.

Bom dia,
todas as cores!
O  c a m a l e ã o 

quer ia  a  todos 
agradar.

Mas será que isso pode 
funcionar?

Pois quem a si mesmo 
não agrada também

Jamais vai conseguir 
agradar outro alguém...

Bom dia para os meus 
amiguinho leitores.

ver o mundo de outra maneira, mesmo se 
for distópico.

Conforme o site Mural dos Livros (https://
muraldoslivros.com/), a Índia lidera a lista 
dos maiores leitores, com uma média de 10,7 
horas semanais de leitura por habitante. Em 
seguida está a Tailândia (9,4 horas), a China 
(8 horas), as Filipinas (7,6 horas) e o Egito 
(7,5 horas). O Brasil aparece em 27º lugar, 
com uma média semanal de 5,2 horas de 
leitura por habitante.

Dentre os fatores que fazem do brasileiro 
um leitor não muito assíduo estão a própria 
falta de estímulo à leitura, mas as condições 
sociais e econômicas nem sempre favoráveis 
sem dúvida decretam a nossa posição no 
ranking, ainda que existam quase duzentos 
países no planeta.

Para quem não tem o hábito da leitura, 
penso que o ideal seria determinar um tempo, 
diário ou semanal, pegar um bom livro e se 
desligar do mundo. Há quem diga que as 
pessoas deveriam ler uma hora por dia, mas, 
com a vida agitada que levamos, creio que 
quinze ou vinte minutos já ajudam bastante. 
Porém, o livro não poder ficar esquecido na 
estante ou na gaveta. Assim como acontece 
com os exercícios físicos, a leitura não deve 
ser deixada para mais tarde. Quando demoro 
para retomar a leitura de um livro, procuro 
sempre voltar uma ou duas das páginas lidas 
anteriormente para me ambientar novamente 
à história.

Ainda que os aparelhos eletrônicos pare-
çam cada vez mais indispensáveis ao nosso 
dia a dia, lembro de vários livros que li e, mais 
tarde, assisti no cinema. Apesar de saber das 
limitações de um produtor ao pôr em prática 

cada parágrafo escrito pelo autor, nada subs-
titui a magia de um livro. Nenhum efeito 
especial ou pirotécnico consegue traduzir 
o pensamento de quem criou uma cena nos 
mínimos detalhes.

Cito como exemplos as obras “O tempo e o 
vento”, escrito por Érico Veríssimo e dirigido 
por Jayme Monjardim, “O Retrato de Dorian 
Grey”, escrito por Oscar Wilde e dirigido por 
Oliver Parker, “O Conde de Monte Cristo”, 
escrito por Alexandre Dumas e dirigido por 
Kevin Reynolds, ou ainda “Jurassic park: 
o parque dos dinossauros”, escrito por Mi-
chael Crichton com a coprodução de Steven 
Spielberg.

Dicas para se tornar um bibliófilo: estabe-
lecer uma meta de quantidade de livros ou de 
páginas por período, definir os horários mais 
adequados à leitura, escolher um ambiente 
tranquilo e silencioso. Quando possível, pedir 
indicação de títulos para os amigos. Especia-
listas apontam as manhãs como preferenciais, 
mas manter um livro ao lado da cama pode 
ajudar a dormir melhor e mais rápido. E, 
quem sabe, até proporcionar bons sonhos.

Escolha os gêneros que mais o agradam 
dentre os muitos existentes: romance, bi-
bliografia, poesia, terror, aventura, guerra, 
histórico, etc. Quando se sente prazer ao 
ler, parece que o tempo não passa. Nesses 
momentos, dê uma folga para o celular, a 
menos que esteja lendo um e-book, então 
curta a leitura ao máximo.

Fontes: AULETE DIGITAL, 2023. Disponível em: <https://www.aulete.
com.br/bibliofilo>. Acesso em 20 jun. 2023 às 05:10h.
MURAL DOS LIVROS. Disponível em: < https://muraldoslivros.com/
dados-sobre-a-leitura-no-brasil/#:~:text=A%20%C3%8Dndia%20
encabe%C3%A7a%20a%20lista,horas%20de%20leitura%20por%20
habitante>. Acesso em: 20 jun. 2023 às 07:39h.
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COLUNA SOCIAL Soraia  Hütten
soraia.hutten@gmail.com
bzinhasky@hotmail.com

A ferramenta de consulta aos cidadãos canoenses 
para ajudar a Prefeitura na tomada de decisões.

Responda a pesquisa e
participe do futuro da cidade
www.canoas.rs.gov.br/opinometro

Participe do

Barbie Code Casa Lilás Débora
Machado

Mauro Dalla Valle faz 70

Bday Helmo
Dilemburg

Isadora Guedes no lançamento da coleção de carteiras 
Dobra do Bernardo Guedes na trend #barbiecode. Só sucesso 
deste grande colecionador de bonecos Ken. Com o compromisso do prefeito Jairo Jorge, a 

Casa Lilás passou por uma reforma e inaugurou, 
dentro da programação dos 84 anos de Canoas, um 
espaço significativo para as mulheres que buscam 
recomeço pós-situações de violência doméstica. 
Momento muito importante que reuniu grandes 
lideranças da cidade.

Em um elegante e sofisticado jantar, Mauro recebeu 
família e amigos para comemorar seus 70 anos, o local 
escolhido foi a Waldhof Festas e Eventos, que teve o 
comando da decoração e cerimonial de Karini Fujimoto. 
Muitos foram os desejos de felicidades e saúde que os 
presentes levaram ao amigo. Felicidades, Mauro Dalle 
Valle, são nossos votos.

Helmo festejou em família seus 
41 anos de vida, com direito a 
bolo e a espumante, para brindar o 
sucesso dos mais de 550 títulos no 
Bodybuilding. Junto com a esposa 
Jully Toigo forma uma dupla 
de sucesso no esporte nacional. 
Vida longa e sucesso são nossos 
desejos.

Anna Valentina fez 11
Anna Valentina Quintão comemorou seu 

aniversário com as amigas e a família. A mãe, 
Anna Quintão, escolheu a Richesky Kids e Te-
ens para comemorar o aniver. Anna Valentina 
com muita personalidade foi fotografada por 
Marlon Carvalho. Parabéns, Vavá.

Isadora Guedes 
Helmo Dillemburg e os pequenos Matteo
e Antonella Toigo Dillemburg

Helmo Dillemburg e Jully Toigo

Paola, Mauro e Ana Maria Dalla Valle

Beth Colombo, Vera Piccinini e Vani Piovesan, Marilia Possebon,
Maria Helena Riquinho e Iracema Gabardo

Jeferson Paz/Divulgação/OT

Anna Valentina Quintão
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DICA AMANTEIGADA:

ASSISTA TAMBÉM AO NOSSO PODCAST:

NOS CINEMAS DE CANOAS:

Velozes e Furiosos 10 Ação
Homem-Aranha: Através do Aranhaverso Ação/Aventura
Transformers O Despertar das Feras Aventura
The Flash Ação/Aventura
Que Horas te Pego? Comédia
Elementos Animação
Ruby Marinho Animação
Indiana Jones e o Chamado do Destino Aventura

 

The Witcher (3ª temporada,
Volume 1) – Série (Netflix)

MANTEIGAPIPOQUINHANA

@pipoquinhanamanteiga

DESTAQUE NO STREAMING: DICA AMANTEIGADA:

FILME NO PRIME VIDEO

Pipoquinha CastPipoquinha na Manteiga

Sinopse: Durante a guerra no Afeganistão,
um intérprete arrisca sua vida para carregar
um sargento ferido por quilômetros de
terreno hostil em busca de um local seguro.
O novo filme de guerra recém chegado no
Prime Video é O Pacto. Nele vemos o clichê
do soldado americano na guerra, mas algum
momento o filme, a direção se destaca por
trazer um drama super interessante, e real.
No elenco, vemos Jake Gyllenhaal fazendo
um sargente bomzinho, que precisa mudar a
postura quando ''aperta o calo''.
Se você gosta de filmes de guerra, vai
adorar a nossa dica de hoje. Bom filme!

O Pipoquinha Cast é um mesacast, onde o Dion Cosetin
recebe criadores de conteúdo diferentes a cada semana.
Todos eles do nicho filmes e séries, para falar das grandes
novidades da cultura pop. Escaneie o QRcode, e nos
aassista no Youtube.

Cabaré Eldorado: O Alvo dos
Nazistas - Documentário (Netflix)

Jack Ryan (4ª temporada) – Série
(Prime Video)

PLAY
conteúdo audiovisual

estúdio

ENTRE EM CONTATO PARA SABER MAISENTRE EM CONTATO PARA SABER MAIS

51 99642.936651 99642.9366

 TRANSFORME JÁ SEU
CONTEÚDO EM PODCAST

*ATÉ COMPLETAR HORÁRIOS*ATÉ COMPLETAR HORÁRIOS  

PROMO PAGA 3 LEVA 4 EPISÓDIOS**

REFORCE SUA AUTORIDADE E SE DESTAQUE DA CONCORRÊNCIA

Gravações e transmissões ao vivoGravações e transmissões ao vivo
TV e outros espaços patrocinadoresTV e outros espaços patrocinadores
3 câmeras e 4 microfones3 câmeras e 4 microfones
Estacionamento noturno privativoEstacionamento noturno privativo
Ambiente climatizado e acolhedorAmbiente climatizado e acolhedor

Estúdio Estúdio no CENTRO DEno CENTRO DE  

CanoasCanoas

Soraia  Hütten

Beth Colombo, Vera Piccinini e Vani Piovesan, Marilia Possebon,
Maria Helena Riquinho e Iracema Gabardo
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PUBLICAÇÕES LEGAIS
Atas, Balanços e

Convocações de Empresas.

LIGUE 51 3472.3022

Canoas, 10 a 16 de abril de 2020 9

INFORMATIVO

ASMC
Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas - Fundada em 12/06/62
firmo@asmc.com.br

www.asmc.com.br / (51) 3472.1866

Nº 766- Ano III 

PANDEMIA
Ainda nas condições que nos encontra-

mos devido a epidemia nós, como sendo 
uma associação de classe, mas com con-
vênios nas redes de farmácias e supermer-
cados, nos tornamos serviço essencial. 
Estamos abrindo o nosso CPD – Centro de 
Processamento de Dados, com as autori-
zações para compras, nas terças e quin-
tas-feiras das 09:00h às 15:00h, os demais 
setores permanecem fechados. Como é o 
caso da Sede Social, com o fornecimento 
de água que foi suspenso devido o contato 
com os funcionários da ASMC. Como disse 
um associado, “Mas a água é essencial”, 
sim é, mas a água da Corsan.

OAB
A Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas, cedeu o estacionamento de sua 
Sede Social, para a OAB – Ordem dos Advo-
gados do Brasil, para os mesmos fazerem 
as vacinas da gripe em seus associados. 
O período da cedência do estacionamento, 
ocorreu nos dias 06,07 e 08 de abril.

RISCOS
Os empregados da ASMC maiores de 60 

anos estão dispensados para permanece-
rem em suas residências até o dia 15 de 
abril de 2020. Após esse dia veremos qual 
a providência a ser tomada. A ASMC não 
dispensou nenhum empregado.

DECRETO 89/20
A ASMC vai seguir as diretrizes do decre-

to 89/20, mantendo afastado, empregados 
com idade igual ou superior a 60 anos de 
idade, gestantes, portadores das seguin-
tes doenças crônicas, como: o câncer, 
doenças respiratórias crônicas, diabetes e 
doença cardiovascular. Portadores de ou-
tras doenças crônicas não descritas, que 
estejam em recomendação médica, que 
ateste maior risco a saúde ou que estejam 
citados em catalogação divulgada pelo Mi-
nistério da Saúde, em relação ao contágio 
pelo COVID-19, deverão requerer atestado 
médico.

CAMPING
A ASMC  não vai abrir o camping de Ci-

dreira enquanto durar a pandemia, nem 
para permanecer no galpão comunitário. O 
mesmo ocorre com a Sede Campestre de 
Nova Santa Rita.

                                             Canoas, 10.04.20.

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63.  

 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  
 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63.  

 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  
 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Prefeitura se une a empresas 
para ajudar famílias
Cestas básicas estão sendo entregues a pessoas carentes do município

A Secretaria Municipal 
de Trabalho, Cidadania 
e Assistência Social rece-
beu na última semana, 
a doação de cestas bási-
cas, feita pela empresa 
Dorf Ketal, localizada no 
bairro Pedreira. As ces-
tas foram entregues pelo 
Diretor, Sérgio Moretti, e 
pelo Gerente Industrial, 
Denilson Rodrigues, ao 
secretário Paulo Scalcon. 
“Estamos contribuindo, 
fazendo nossa parte”, disse 
o diretor Sérgio Moretti. A 
Dorf Ketal é uma empresa 
química com plantas em 
diferentes países e está 
há oito anos instalada em 
Nova Santa Rita.

A Rede Polo de super-
mercados, localizada no 

bairro Berto Círio, tam-
bém participa da corrente 
de solidariedade, com a 
arrecadação de alimentos 
que serão repassados à 
SMTCAS, e depois entre-
gues às famílias carentes.

Auxílio da
Prefeitura
A Prefeitura Munici-

pal também reforçou o 
estoque da SMTCAS com 
a compra de alimentos 
diversos e cestas básicas.

A Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura 
(SMEC) também centrali-
zou a entrega de alimentos 
para a SMTCAS, a fim de 
que sejam distribuídos 
para famílias e/ou traba-
lhadores mais necessi-

tados. De acordo com o 
secretário Paulo Scalcon, 
diversos setores da co-
munidade também têm 
contribuído com doações 
de alimentos e máscaras, 
estas, para profissionais 
de saúde e assistência no 
município.

Cestas para
quem precisa
e/ou ficou
sem renda
As arrecadações que 

chegam à SMTCAS estão 
sendo entregues para fa-
mílias comprovadamente 
em situação de vulnera-
bilidade social, em função 
da quarentena ocasionada 
pela contaminação pelo 
Coronavírus, com priori-

dade, para trabalhadores 
informais, uma vez que 
beneficiários do Bolsa Fa-
mília irão receber o auxílio 
federal de R$ 600,00.

Processo
de avaliação
Profissionais da SM-

TCAS em contato com a 
família que solicita o auxi-
lio, verificam as condições 
e fazem o cruzamento de 
dados com o sistema Fede-
ral e Estadual, a fim de que 
o benefício seja entregue 
a quem realmente está 
necessitado.

Quem estiver em situ-
ação de vulnerabilidade 
pode fazer contato pelos 
fones e 989227065 (Ju-
liana).

Vigilância em Saúde e Defesa Civil orientam
comércio sobre quarentena

Equipes da Defesa Ci-
vil e Vigilância em Saúde 
estão verificando, junto 
ao comércio, o cumpri-
mento do decreto Es-
tadual que normativa o 
funcionamento de servi-
ços essenciais no período 
de quarentena por causa 
da pandemia do corona-
vírus.

Estão autorizados a 
funcionar serviços que 
comercializem alimen-
tação, farmácias, trans-
porte,  agropecuária, 
ferragens, madeireiras 
e óticas, mas para situ-
ações emergenciais e de 
atendimento restrito, 
um por vez, sem aglo-
meração.

Os comerciantes que 
não estão elencados en-
tre estes serviços estão 
sendo orientados a cum-
prir o decreto de quaren-
tena, única medida real-
mente eficaz para evitar 
a propagação do vírus, 
de acordo com estudos.

Nova Santa Rita ainda 
não registrou nenhum 

caso positivo de CO-
VID-19.

Permanecer em casa é 
a única forma de prote-
ção e também de preser-
var as equipes de traba-
lhadores da saúde desta 
doença, pois não há me-
dicamentos para a cura 
do Coronavírus ainda, 
diz a nota da Prefeitura.

Firmo Farias dos Santos, presidente

Nova Santa Rita
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A diretora do Campus 
Canoas do Instituto Fe-
deral de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia do Rio 
Grande do Sul (IFRS), 
Patrícia Nogueira Hübler, 
foi entrevistada no Canoas 
Podcast pelo editor-chefe 
de O Timoneiro, Vanderlei 
Dutra.  

Durante o bate-papo, 
Patrícia refez o convite à 
comunidade para partici-
par da pesquisa pública 
online a respeito do Plano 
de Desenvolvimento Ins-
titucional (PDI), instru-
mento que definirá os ru-
mos da instituição pública 

CANOAS PODCAST

Diretora do Campus Canoas do IFRS 
fala sobre Plano de Desenvolvimento 
Institucional da entidade

para os próximos cinco 
anos, em substituição ao 
PDI2019/2023. Conforme 
o planejamento do Gover-
no Federal, haverá uma 
duplicação no número 
de vagas para estudantes 
do Ensino Médio, por 
exemplo. 

Isso implica que a co-
munidade deve participar 
para definir quais cursos 
novos ou diferentes turnos 
para os cursos já existen-
tes. A população também 
pode contribuir para a 
definição de como as ver-
bas públicas deverão ser 
aplicadas para a ampliação 

ou melhoria da estrutura 
existente no campus.

Confira o episódio com-

Grupo O Timoneiro

pleto apontando a câmera 
do celular para o QR Code 
acima. 

1º Painel Geloteca debate
importância da arte na educação

“A importância dos 
projetos culturais na edu-
cação” é o primeiro tema 
do nosso bate papo que 
irá acontecer no dia 14 
de julho, sexta-feira, no 
Sesc Canoas.

De acordo com os or-
ganizadores do evento, a 
ideia é gerar debate sobre 
o tema entre os convida-
dos e a plateia, pensando 
sempre em como buscar 

NO SESC CANOAS

o melhor quando o as-
sunto é educação, cultura 
e arte, propondo refle-
xões e compartilhando 
suas experiências sobre 
o tema com diferentes 
visões sobre os projetos 
sociais  e  cul turais  no 
ensino.

Não deixe de partici-
par, inscreva-se e venha 
participar conosco! Ins-
crições limitadas.

ENTRADA GRATUITA

“Jornada por uma Cultura
Antirracista” inicia na terça-feira 
com debates e exibição de curtas 

Com o foco no comba-
te ao preconceito racial 
acontecerá a Jornada por 
uma Cultura Antirracista, 
nos dias 4 e 5 de julho. 
Com entrada gratuita, os 
eventos serão realizados 
às 19h15, no auditório da 
Secretaria Municipal de 
Cultura (SMC), localiza-
da na rua Ipiranga, 105, 
no centro de Canoas.

No dia 4, o historiador 
e escritor, Alexandre Ra-
fael da Rosa, vai debater 
sobre o Educação para 
uma cultura antirracista 
– recorte de uma trajetó-
ria, A iniciativa, também 
contará com a participa-
ção do especialista em 
Africanidades, Adiles 

da Silva Lima através da 
discussão sobre Cultura 
e Educação: uma “Re-
fazenda” necessária. Na 
ocasião, também será exi-
bido o Curta “O Xadrez 
das Cores”.

No dia 5, a pós-gradu-
anda em História e cul-
tura afro, Virgínia Costa 
Alves, vai debater o tema 
Identidade da Criança 
Negra na Educação In-
fantil. Na atividade, o 
mestrando em ensino 
de Geografia, Rodrigo 
Barbosa Fagundes fa-
lará sobre Movimentos 
da ERER em Canoas. 
No evento, ocorrerá a 
exibição do Curta “Vista 
Minha Pele”. 



A Copa Escolar de Ginástica Rítmica, que ocorreu 
no último sábado, 24, no Estação Cidadania, reuniu 
em torno de 300 pessoas, além de 77 ginastas de seis 
entidades participantes. Foi o primeiro evento oficial 
de ginástica rítmica promovido em Canoas pela Fe-
deração de Ginástica do Rio Grande do Sul.

As alunas da equipe do Atleta Cidadão do Futuro 
(ACF) Canoas são treinadas pelas professoras Aman-
da Caparroz, Carina Junqueira e Juliana Sánchez. 
“Nossas ginastas passaram por processo seletivo e 
hoje integram as turmas intermediárias do programa. 
São meninas que estão sendo treinadas e avaliadas 
para talvez, futuramente, compor a pré- equipe e 
as equipes de competição da Ginástica Rítmica”, 
destacou Juliana.

Equipes participantes
ACF Canoas (Canoas) – 30 ginastas
Colégio Gonzaga (Pelotas) – 22 ginastas
Academia Sal da Terra (Porto Alegre) – 10 ginastas
GINART (Porto Alegre) – 8 ginastas
AMOVI (Porto Alegre) – 4 ginastas
SOGIPA (Porto Alegre) – 3 ginastas

No nosso quadragésimo 
sétimo episódio, o décimo 
terceiro da segunda tempo-
rada, recebemos Giovani 
Thomé e eu, a visita de dois 
abnegados do futebol gaú-
cho. Adão Alípio Soares, 
ex- árbitro e hoje presidente 
do Sindicato dos Treinadores 
Profissionais do Rio Grande 
do Sul, e Ely Silva, secretário 
executivo da entidade, ambos 
canoenses. Adão Alípio, que 
também é treinador, foi auxi-
liar técnico de Paulo Roberto 
Falcão no S.C. Internacional. 
Foi um prazer recebê-los 
para que pudessem nos con-
tar suas trajetórias de vida e 
muitas histórias do mundo do 
futebol. Tendo a alta cúpula 

Adão Alípio Soares e Ely Silva, Presidente e Secretário do Sinditreinrs
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DUPLA GRENAL

Grêmio anuncia saída de
vice-presidente e Inter
surpreende com vitória
na Libertadores

Por Guilherme Klaus

Resumo
Em um comunicado oficial, o Grêmio anunciou a saída 

de Paulo Caleffi, vice-presidente de futebol, no final da noite 
desta quarta-feira. Caleffi deixará o cargo após aproximada-
mente sete meses de trabalho. Antônio Brum foi designado 
como seu substituto na posição. Na mesma manhã, o elenco 
do Grêmio retomou os treinamentos no CT Luiz Carvalho, 
visando o confronto contra o Bahia, que ocorrerá no próxi-
mo sábado, válido pelo Brasileirão. Luis Suárez participou 
do treino normalmente ao lado de seus colegas de equipe, 
enquanto Pedro Geromel realizou sua primeira atividade com 
bola e posteriormente fez corridas no gramado. João Pedro 
foi poupado e não participou dos trabalhos. 

O Internacional despertou grandes expectativas para a 
temporada atual. Até o momento, porém, a equipe não havia 
correspondido a essas expectativas. No entanto, no decisivo 
confronto contra o Independiente Medellín, algo raro nos 
últimos meses aconteceu. O Internacional conseguiu unir 
um desempenho impressionante a um resultado expressivo, 
para a alegria dos torcedores presentes em um Beira-Rio 
lotado. A equipe venceu por 3 a 1 e garantiu sua vaga nas 
oitavas de final da Libertadores. O Tricolor vai jogar dia 
01/07, às 18h30 contra o Bahia pelo Campeonato Brasileiro. 
O Colorado joga no mesmo dia, às 21h, contra o Cruzeiro, 
pelo Campeonato Brasileiro.

Copa Escolar reuniu mais 
de 70 atletas em Canoas

GINÁSTICA RÍTMICA
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Copa Timoneiro de Futsal
No domingo, 25, tivemos dois 
confrontos pela terceira rodada da 
Copa Timoneiro de Futsal, confira 
os resultados:
Sul América Academy x Futuro 
Craque Academy – Ginásio do 
Clube Cultural Canoense
Sub-13: 05x05/Sub-11: 01x08/Sub-
9: 00x01 
Brasil Juniors x escolinha ALT 
– Ginásio do Clube Bolão Gaúcho
Sub-9: 03x00/Sub-11: 09x00/Sub-
13: 07x02
No sábado, 01/06, jogam a escoli-
nha do Aímoré x Garra Colorada 
em São Leopoldo
Categorias Sub-9, Sub-11 e Sub-13. 

do sindicato dos treinadores 
presentes, não poderíamos 
deixar de abordar o assunto 
mais polêmico dos últimos 
tempos no nosso futebol na-
cional, qual a opinião deles 
sobre quem deve ser o novo 
Comandante da Seleção Bra-
sileira. E claro, conversar-
mos sobre a importância da 
formação de qualidade dos 
treinadores, principalmente 
neste momento em que o 
Sindicato volta a oferecer 
um curso de formação semi-
presencial, que tem início no 
dia 03 de julho, com algumas 
vagas ainda à disposição dos 
interessados. Duas horas e 
dezenove minutos de um 
bate papo leve e divertido, 

confere lá. Outro baita pro-
grama para te ajudar, pai de, 
ou Futuro Jogador. Se tu te 
interessaste, já sabe, confere 
lá, aponta para o QRcode 
da página para assistir ao 
episódio completo no Canal 
Marcelo Mendes no Youtube, 
aproveita e já te inscreve lá, 

não esquece de ativar o si-
ninho das notificações para 
não perder nada do canal. 
Ah, tem também na Ama-
zon Music 
e no Spo-
tfy. Gran-
de Abraço 
a todos.

FUTEBOL DAQUI
Com Denis konrad

9933.82843

Super Liga de Clubes de Canoas

Coroas em Campo 

Estão abertas as inscrições para mais uma 
competição de futebol 7 organizada pela Su-
per Liga de Clubes de Canoas. As equipes que 
quiserem mais informações devem entrar em 
contato pelo whats da Central da Super Liga, 
(51) 998528789.

Resultados rodada do Coroa (55 anos)
- Império 2 x 0 Rio Branco
- Boa Vontade/Santa Tereza 1 x 1 Palmeiras 
- Oriente 4 x 2 São Cristóvão 
- Irai 1 x 2 Rio Grande

Resultados da rodada do Sênior (50 anos)
- Vila Nova 1 x 1 1° de Maio 
- Independente 2 x 2 Benfica (campo do 1° 

de Maio)
- Cajú 3 x 0 Harmonia (campo do Império)
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Em uma noite emo-
cionante e com plateia 
lotada no Teatro do Sesc 
Canoas, O I Festival de 
Cinema de Canoas (Fecic) 
revelou seus vencedores 
no último sábado, 24. Os 
grandes campeões da noi-
te, eleitos pelo júri oficial, 
foram Sigma na categoria 
Regional, Noite Macabra 
na categoria Municipal e 
Algo Sobre Ellie na cate-
goria Estudantil. 

Durante o festival, ocor-
reram exibições gratuitas 
nas tardes e noites de quin-
ta, 22, e sexta, 23, para 
pessoas de todas as idades. 
A programação contou ain-
da com bate-papos abertos 
sobre cinema, com a pre-
sença de realizadores dos 
filmes exibidos. 

Durante os três dias do 
evento, diversas autori-
dades compareceram ao 
Fecic. 

Na noite de abertura, 
o prefeito Jairo Jorge deu 
início oficialmente ao fes-
tival ao bater a claquete 
no palco do Fecic ao lado 
das demais autoridades 
e dos coordenadores do 
evento Alexandre Derlam, 
Monique Mendes e Pâmela 
Trindade.  Também estive-
ram presentes o secretário-
-executivo do Ministério 
da Cultura Márcio Tava-
res, o secretário municipal 

SUCESSO TOTAL

I Festival de Cinema de Canoas
revela seus vencedores

de Cultura Eliezer Pache-
co, o secretário municipal 
de Saúde Felipe Martini, e 
a deputada federal Maria 
do Rosário. 

O financiamento do 
evento foi feito pela Pre-
feitura de Canoas e foi 
recebido através do Pro-
grama de Incentivo à Cul-
tura (PIC). O Festival de 
Cinema de Canoas tem re-
alização da Prosa Filmes, 
apoios do Sesc Canoas e 
da agência de publicidade 
Trembala, além de parce-
ria especial com a Locall.

Time qualificado
No palco o festival con-

tou com direção de Rubinho 
Bandeira e roteiro de Jorge 
Ghiorzi, que, ao lado do 
coordenador do Fecic Ale-
xandre Derlam, formam a 
equipe que faz a direção de 
palco do Festival de Gra-
mado há mais de 25 anos. 
Além disso, o Fecic contou 
com o apoio de atores como 
Ângelo Sérgio, Deborah Fi-
nocchiaro e Carlos Busato. 
Além deles, muitos outros 
convidados e homenage-
ados passaram pelo palco 
do festival, com destaque 
para nomes como Werner 
Schünemann, Marcos Ver-
za, Tabajara Ruas, Jesus 
Pfeil, Taísa Ennes, Nelson 
Diniz, Ricardo Ghiorzi, 
entre outros. 

Organizadores do evento

Jesus Pfiel recebe homenagem
Equipe do filme vencedor da categoria Regional do júri oficial, principal 
prêmio da noite

Os coordenadores do Festival,  Monique Mendes, Alexandre Derlam e 
Pâmela Trindade recebem o prefeito Jairo Jorge, o secretário de Cultura 
Eliezer Pacheco e o secretário de Saúde Felipe Martini

Liliane Moura/Fecic/Divulgação/OT

Premiações
Além dos troféus para os 

vencedores, o I Festival de 
Cinema de Canoas premiou 
os filmes eleitos pelo Júri 
Oficial com 45 mil reais em 
locação de equipamentos de 
luz e maquinaria. A premia-
ção foi concedida pela Lo-
call, que é parceira especial 
do evento. Do valor total 
concedido pela Locall, R$ 
20 mil em locação de equi-
pamentos foram destinados 
ao filme Sigma, vencedor 
na categoria Regional. Já 

Noite Macabra, vencedor da 
categoria Municipal, rece-
beu R$ 15 mil em locação. 
Enquanto isso, Algo Sobre 
Ellie, vencedor na categoria 
Estudantil, recebeu R$ 10 
mil em locação. 

Lista de vencedores:
Júri Oficial:
- Melhor filme na catego-

ria Regional: Sigma 
- Melhor filme na ca-

tegoria Municipal: Noite 
Macabra

- Melhor filme na cate-

goria Estudantil: Algo sobre 
Ellie

- Melhor ator: Matheus 
Xavier (pelo filme Sigma)

- Melhor atriz: Liane 
Venturella (pelo filme Ade-
reços)

- Melhor direção: Allan 
Riggs e Rubens Sant’ana 
(pelo filme Sigma)

- Menção honrosa Mu-
nicipal: A Diferença entre 
Mongóis e Mongolóides

- Menção honrosa Regio-
nal: Madrugada

Júri da Crítica
- Melhor filme na catego-

ria Regional: Chove lá Fora
- Melhor filme na catego-

ria Municipal: A Diferença 
entre Mongóis e Mongo-
lóides

- Melhor filme na cate-
goria Estudantil: Algo sobre 
Ellie

Júri Popular
- Melhor filme na catego-

ria Regional: Estudo Sobre 
Esgrima Criolla N.2

- Melhor filme na ca-
tegoria Municipal: Noite 
Macabra

- Melhor filme na cate-
goria Estudantil: Identidade


